
Kleine Anfrage KA 18/21 
Wie sauber ist das Schwyzer Trinkwasser? 

 

Am 28. April 2021 hat Kantonsrat Sepp Marty folgende Kleine Anfrage eingereicht: 

 

«Am 13. Juni 2021 entscheidet das Schweizer Stimmvolk über die Trinkwasser- und die Pesti-

zid-Initiative. Diese beiden Agrarinitiativen verlangen eine tiefgreifende Umwälzung der Land-

wirtschaft mit einschneidenden Massnahmen für die landwirtschaftliche Produktion und die Ver-

arbeitung landwirtschaftlicher Erzeugnisse. 

 

Die Initianten begründen ihr Vorhaben unter anderem mit der vermeintlich schwindenden Quali-

tät des Trinkwassers. Gerade mit Blick auf die massiven Einschränkungen auf die Schwyzer Alp- 

und Berglandwirtschaft, die im Zuge der Agrarinitiativen erfolgen würden, drängt sich die Frage 

auf, inwiefern im Kanton Schwyz Handlungsbedarf bezüglich der Trinkwasserqualität besteht. 

 

Vor diesem Hintergrund bitte ich die Regierung um Beantwortung der folgenden Fragen. 

1. Wie stellt der Kanton die Überwachung der Trinkwasserqualität sicher? 

2. Wie wird die Qualität des Schwyzer Trinkwassers beurteilt? 

3. Regelmässig kommt es zu Debatten über Rückstände des Pflanzenschutzmittels Chlorothalo-

nilim Grundwasser. Wie häufig wurde dieses Pflanzenschutzmittel im Kanton Schwyz nach-

gewiesen?» 


